

**LANZAMIENTO FUERZA DE TAREA TRINACIONAL
15 DE NOVIEMBRE DE 2016.**

**SR. JULIÁN PACHECO TINOCO
SECRETARIO DE ESTADO DE SEGURIDAD DE HONDURAS**

Damas y caballeros tengan un muy buen día, representantes medios de comunicación a nivel nacional e internacional que nos acompañan en este evento.

Quiero en esta oportunidad ofrecer la más calurosa bienvenida, a la delegación de Guatemala que dirige el excelentísimo señor Presidente de la República, don Jimmy Morales, bienvenidos a Honduras.

Igualmente dar la más calurosa bienvenida a la delegación de la hermana República de El Salvador, que dirige el señor Presidente, el excelentísimo señor Presidente de la República de El Salvador, don Salvador Sánchez Cerén.

Asimismo agradecer y felicitar al equipo hondureño de las diferentes instituciones que trabajó en la planificación, organización de este evento, cumpliendo, siguiendo las instrucciones de nuestro señor Presidente, el abogado Juan Orlando Hernández Alvarado.

Quiero permitirme en esta ocasión leer una corta síntesis de lo que ha sido una reseña de esta Fuerza Trinacional contra el Crimen Organizado que el día de hoy estamos inaugurando.

Las dificultades que se plantean para un Estado en materia de seguridad en el contexto de la transnacionalización de la delincuencia, son de dimensiones a veces insospechadas, y rebasan las capacidades instaladas independientemente de sus recursos, su desarrollo y formación y destrezas de sus recurso humano de las diferentes instituciones de seguridad.

En este ambiente, las medidas implementadas de manera aislada por los Estados pudiesen verse poco efectivas.

Si las mismas no responden a la existencia de una estrategia conjunta de trabajo, que sea inclusiva y respetuosa a la norma internacional y de la gestión interinstitucional e interagencial.

En el caso específico de Guatemala, El Salvador y Honduras, en los últimos años han venido experimentando un incremento en los índices de violencia, múltiples factores determinan esta tendencia.

Número uno, podemos mencionar el narcotráfico que ha trasladado y aumentado cada vez más sus operaciones en esta subregión evadiendo los esfuerzos de las diferentes instituciones de seguridad.

La cultura a la violencia que se instala en todos los ámbitos de nuestras sociedades y las pandillas juveniles y su impacto sobre actividades criminales, incluyendo los homicidios y la extorsión.

Las instituciones en nuestros países, estamos conscientes de esta problemática multidimensional, y a su vez estamos convencidos que individualmente no es posible enfrentarla de manera efectiva.

Por ello, paulatinamente hemos venido realizando esfuerzos y construyendo entendimientos bilaterales entre Guatemala y El Salvador, entre Guatemala y Honduras, y entre El Salvador y Honduras y todos hemos construido también entendimiento con la República Federal de México, dentro de los mecanismos denominados grupos de alto nivel, y que ahora nos permiten pues el establecimiento de exitosa modalidades operativas.

La Fuerza Trinacional contra el Crimen Organizado permite por sí misma ampliar los actores y el área de operaciones.

Los mecanismos de los grupos de alto nivel que se han venido implementando han alcanzado importantes logros, de manera progresiva consolidarán y fortalecerán las acciones coordinadas e integrales para combatir el delito.

La Fuerza de Tarea Trinacional privilegia el carácter eminentemente cooperativo de nuestros países, es respetuosa de la soberanía e integridad territorial de nuestros Estados.

Primando ante todo el estricto cumplimiento de cada una de nuestras legislaciones internas del derecho internacional y el respeto y protección de los derechos humanos.

La Fuerza de Tarea Trinacional nos permite avanzar por el sendero correcto, desarrollando una creciente confianza entre las autoridades que luchan contra el crimen en todas sus manifestaciones, estamos seguros que la implementación de este mecanismo y su innovador modelo de gestión de tres niveles, el nivel político, el nivel técnico y el nivel operativo.

Es una de sus mayores fortalezas, igualmente estamos conscientes que a pesar que esta estrategia de seguridad regional de reciente creación, los logros obtenidos son significativos y en la mejora, la seguridad y la tranquilidad de nuestra gente.

Es necesario reconocer que se requiere un intenso trabajo de perfeccionamiento, intensificación y diversificación de actividades para alcanzar el éxito total.

Y hoy estamos iniciando nuevas tareas con mayores fortalezas y con mayor decisión, gracias al entendimiento y la buena voluntad manifiesta de cada uno de nuestros Presidentes.

Tengan todos buenos días y muchas gracias.

SR. JIMMY MORALES CABRERA
PRESIDENTE DE GUATEMALA

Excelentísimo señor Juan Orlando Hernández, Presidente de la República de Honduras, excelentísimo señor Salvador Sánchez Cerén, Presidente de la República de El Salvador, a todas las altas autoridades y funcionarios de ambas repúblicas y de Guatemala, amigos de los medios de Comunicación, elementos de esta Fuerza Trinacional, pueblos de Guatemala, El Salvador y Honduras, tengan todos ustedes muy buenos días.

Me siento verdaderamente muy honrado de ser portador de un mensaje fraterno del pueblo de Guatemala hacia las hermanas repúblicas de Honduras y El Salvador, y aprovecho esta oportunidad para renovarles nuestros votos de solidaridad y de amistad.

El Triángulo Norte de Centroamérica, es una región privilegiada, en la que convergen vínculos políticos, sociales, económicos, comerciales convirtiendo a la misma en una zona de gran potencial de crecimiento y oportunidades.

En el contexto del Plan de la Alianza para la Prosperidad el Triángulo Norte, hemos llevado a cabo diversos esfuerzos para dinamizar el sector productivo, desarrollar el capital humano, mejorar la seguridad ciudadana y el acceso a la justicia.

Hemos fortalecido la institucionalidad y continuamos en la lucha contra la corrupción, sin embargo, nuestra región continúa expuesta a diversos desafíos y amenazas que minan los esfuerzos emprendidos por nuestros gobiernos que buscan encaminarse hacia la prosperidad y el bienestar de nuestros pueblos.

Como es el conocimiento de algunas de las personas también nosotros tenemos de las amenazas más fuertes y trascendentales, asociadas con el tema de la seguridad; conscientes de esta realidad, una vez más los Presidentes de Guatemala, El Salvador y

Honduras, nos hemos reunido para impulsar al más alto nivel una iniciativa que ha sido diseñada para reforzar la coordinación política, técnica y operativa entre los tres países desde sus respectivos territorios, por supuesto en contra del accionar de las pandillas y del crimen transnacional organizado.

Este impulso político, desde nuestros gobiernos es un reflejo inequívoco, de la confianza que caracteriza la relación trinacional.

Señoras y señores:

Debido a que nos enfrentamos a flagelos que no son comunes, que sí son muy peligrosos, nos hemos dado a la tarea de fortalecer la coordinación y cooperación trilateral.

El establecimiento de la fuerza trinacional conjugará los aportes y la experiencia de nuestro sistema de inteligencia y fuerza de seguridad y de defensa, este encuentro en particular, marca un parteaguas entre los esfuerzos establecidos entre los países del Triángulo Norte orientados hacia la seguridad, la paz y el desarrollo.

Diversas reuniones a nivel presidencial, ministerial y técnico ha tenido lugar a lo largo de 2016, con el propósito de diseñar las estrategias y herramientas que nos permitan ejecutar esta iniciativa.

Como resultado de ello, el pasado 23 de agosto se aprobó el Plan Regional para el Combate a la criminalidad organizada transnacional en El Salvador, Honduras y Guatemala.

Ese mismo día, los Presidentes de El Salvador y Guatemala, dimos nuestro respaldo al establecimiento de la fuerza trinacional respondiendo al llamado formulado por el Presidente Hernández, conscientes de que haciendo un frente común y haciendo la tarea juntos, tendríamos mejores y mayores resultados.

Guatemala ha suscrito los memorándum de entendimiento para el establecimiento de grupos de alto nivel de seguridad, tanto con Honduras como con El Salvador, así mismo hemos definido la hoja de ruta que regirá la operatividad de estos acuerdos.

Además desde 2015, Guatemala y Honduras habíamos implementado la Fuerza de Tarea Maya-Chortis, próximamente Guatemala y El Salvador crearán la Fuerza de Tarea Maya- Pipil.

Todos estos emprendimientos han trascendido la letra a través del diseño de esta colaboración y hemos llegado a la acción.

Es alentador confirmar desde ya los resultados positivos de esta iniciativa que empezó sus operaciones le pasado mes de octubre.

Gracias al excelente trabajo de la Fuerza Trinacional, a través de las actuaciones de inteligencia de operaciones simultáneas y oportunas, se ha logrado dismantelar ya importantes estructuras criminales como es la captura de cabecillas de grupos que han operado en las áreas fronterizas y también en la incautación de drogas.

Estos logros son un aliciente para nuestros gobiernos y una muestra de lo que se puede alcanzar mediante la integración y colaboración decidida de nuestros países.

Nos sentimos alentados a continuar avanzando en esta dirección que consideramos que es la correcta.

Amigos y amigas, señoras y señores, somos países vecinos y hermanos en las dimensión territorial y en la cultural, situación que eleva nuestras oportunidades de cooperación.

Presidente Hernández, déjeme expresarle mi más sincera felicitación por esta visionaria iniciativa de la cual Guatemala y El Salvador somos socios y aliados estratégicos.

Tenga la seguridad que Guatemala no escatimará esfuerzos para asegurar que la Fuerza Trinacional sea como la hemos previsto, un mecanismo de coordinación trilateral efectiva.

Muchas gracias por su deferencia, su hospitalidad y por favor un saludo total a los hermanos pueblos de Honduras y El Salvador.

Que Dios les bendiga.

PROF. SALVADOR SÁNCHEZ CERÉN
PRESIDENTE DE EL SALVADOR

El lanzamiento que hacemos hoy de la Fuerza de Tarea Trinacional, marca un momento trascendental en la estrategia de seguridad regional y es una alentadora noticia para nuestros países del Triángulo Norte.

Por medio de esta fuerza, los tres países unificamos y unificaremos el despliegue de los cuerpos policiales y militares, gestionando el desarrollo de operativos conjuntos y compartiendo información de inteligencia. La Fuerza Trinacional está integrada por diferentes equipos interinstitucionales, involucrados en la seguridad de nuestros países.

En nuestros tres países hemos dado importantes pasos para llevar tranquilidad y seguridad a la población. También hemos asestado duros golpes al crimen organizado, al narcotráfico y las bandas delincuenciales.

La delincuencia y el crimen dificultan el desarrollo económico y el bienestar de nuestros pueblos. Y para enfrentar este gran desafío, el mejor camino es unir capacidades, experiencias y sobre todo, unirnos con la firme decisión de trabajar sin descanso para que nuestros pueblos puedan progresar en un ambiente seguro y de sana convivencia.

En El Salvador hemos formado el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia, con líderes y lideresas de diversos sectores y organizaciones. El primer resultado ha sido el Plan El Salvador Seguro y su implementación de manera gradual.

Los resultados nos están indicando que avanzamos por el camino correcto hacia la derrota de la violencia y la consecución de un país en paz y tranquilidad.

Este esfuerzo lo viene ahora a complementar el plan que estamos desarrollando los tres países del Triángulo Norte.

La posición geográfica de nuestros países es utilizada por el tránsito de drogas de los países productores, a su gran mercado en Estados Unidos por el crimen organizado transnacional, una amenaza que es necesario detener. Es urgente que lo abordemos y enfrentemos unidos con una estrategia integrada y coordinada.

La estrategia para combatir el crimen organizado en nuestros países cuenta con una visión enfocada en el respecto a los derechos humanos y un amplio trabajo basado en la prevención.

El 12 de agosto se aprobó el plan regional para el combate de la criminalidad transnacional en el Triángulo Norte, igualmente se concibió la creación de esta Fuerza Trinacional.

Esto es sin lugar a duda, un esfuerzo histórico que aporta a la transformación de nuestros territorios, como una región de paz.

Este plan se ampara en el tratado marco de seguridad democrática en Centroamérica, el cual garantiza a nuestros pueblos, las condiciones de seguridad que les permitan participar y beneficiarse de las estrategias nacionales y regionales.

Con esta estrategia hemos suscrito acuerdos bilaterales El Salvador, Guatemala y Honduras, coordinando lineamientos y una serie de medidas que consideramos esenciales para fortalecer la seguridad de nuestra región y en la incesante busca por el bien común.

El Salvador, Honduras y Guatemala hemos definido la ruta de su trabajo cada día, para cada país y se está trabajando en sus respectivos planes.

Amigos y amigas:

El principal objetivo de la Fuerza Trinacional es actuar de forma coordinada por parte de equipos policiales y Fuerzas Armadas de los tres países, para enfrentar a las pandillas, el crimen organizado, el contrabando, el tráfico de drogas y armas, la trata de personas entre otros crímenes, cuyas redes pasan las fronteras de nuestros territorios nacionales.

Esta acción facilitará la planificación de operaciones interinstitucionales entre nuestros países y nos permitirá actuar oportunamente en beneficio de nuestros territorios y nuestros países hermanos.

Nuestros sistemas de seguridad contarán con la ventaja de realizar capturas y extradiciones de una manera más ágil, a fin de multiplicar los resultados.

Ampliaremos la coordinación de nuestros planes de seguridad fronteriza establecidos para afrontar como subregión, el fenómeno delincencial y criminal.

En este plan de seguridad no solo participan las instituciones encargadas de brindar seguridad ciudadana, sino también otras que tienen funciones estratégicas para fortalecer los vínculos, como migración, aduanas y otras.

Señores Presidentes, amigos y amigas:

Hoy vemos concretado la voluntad y la disposición de nuestros países del Triángulo Norte Centroamericano, de crear un frente común contra el crimen organizado.

Estoy seguro que esta es una respuesta enérgica y decisiva al flagelo de la violencia y la delincuencia en el territorio del Triángulo Norte.

Seguiremos trabajando sin descanso, unidos por el bienestar y la seguridad de nuestros países.

A los hermanos Presidentes de Honduras y Guatemala les reafirmo que tienen en mi persona y en mi gobierno, toda la disposición para avanzar en los grandes proyectos de desarrollo que nuestra región demanda.

El despliegue de la Fuerza Trinacional acumulará experiencias positiva, mejores resultados en el combate al crimen y nos permitirá impulsar nuevas iniciativas que respondan a los desafíos que enfrentamos como región.

Aprovechemos las históricas relaciones de hermandad que nos unen para garantizar el derecho de nuestros pueblos, de vivir y desarrollarse en tranquilidad.

Nuestro más alto reconocimiento a todos los miembros que forman parte de la Fuerza de Tarea Trinacional.

Nuestros pueblos les agradecen sus sacrificios y entrega para garantizar la seguridad de nuestras naciones.

Con su trabajo tendremos una mayor efectividad de respuesta ante las acciones que amenazan a la población de nuestros territorios.

Con este lanzamiento reafirmamos nuestro compromiso de hacer de esta región, una zona de paz, desarrollo y dar a nuestros países la calidad de vida que se merecen.

Muchas gracias.